

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTS.	CTS.
España,	1	25
Extranjero (Unión Postal),	9	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »



DON FRANCISCO NOGALES TUDURI

CAPITÁN DE INFANTERIA

FALLECIÓ AYER Á LAS 12

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

* R. I. P. *

Su desconsolada esposa, padres políticos, hermanos políticos ausentes y presentes, sobrinos y amigos y conocidos, participan tan sensible pérdida, y suplican rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma y se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar á las 4 del día de hoy y seguidamente á la conducción del cadáver a su última morada. No se invita particularmente.—Casa mortuoria: Riera 5, 2.º

La ciudad

Ahora que la ciudad nuestra quiere gobernarse por sí misma, será bueno detenerse á contemplarla.

La ciudad es la síntesis de la patria. Es la casa payral á donde acuden las más lejanas comarcas que sienten que su alma está en ella.

Id á la más apartada soledad de las montañas, y cuando habréis atravesado desiertos de hierba, tal vez encontréis un hijo de la soledad, un pastor que apenas habla. ¿Qué sabe del mundo animado aquel guardador de rebaños? Sabe que allá á lo lejos hay una gran ciudad, y que para ella son los rebaños que tiene en su guarda. Y cuando en la oscuridad del mugriento puñado de monedas que le sirven para comprar su pan oscuro en el poblado, ve brillar el metal más precioso de alguna, sabe que aquel brillo viene de la ciudad lejana que él tal vez se figura toda de aquel color de la moneda. ¿Quién sabe qué ciudad maravillosamente brillante ve el pastor en sus oscuros sueños?

Y en todas las poblaciones hasta donde llega la vibración de la gran ciudad palpitante (cual es el impulso de aquellos que sienten dentro de sí alguna fuerza activa, sino el hacerla valer allí donde todo esfuerzo se inutiliza y produce su máximo resultado en el choque de tantos como batallan confundidamente?

Y en otras poblaciones decayidas, y en la esteril anchura de los campos miserables (hacia donde miran los débiles y desvalidos, hacia donde se orienta la última esperanza de toda desesperación, sino hacia el lejano resplandor de la ciudad que brilla en las tinieblas como una tierra de promisión donde toda miseria puede convertirse en riqueza, ó despertar sino la plenitud de auras refinadamente sensibiles, ó encontrar al menos algún calor en el zero contacto de las grandes multitudes?

Y así se forma la ciudad: de sueños de glorias y riquezas maravillosas, de fuerzas activas que luchan, de egoísmos que se resisten, de principios de vida y de muerte, de vicios y virtudes que acuden de todas partes.

Hay lugares en ella, hay momentos en que bendecir una puesta de sol con igual sentimiento que lo haríais en la soledad de la naturaleza. Entonces toda la ciudad parece un bosque virgen; su nacimiento es como el espesor de un bosque, y su gran rumor como rumor de viento ó del mar lejano.

Otras veces la veis siniestra y oscura como un antro donde rechinan en penosas contorsiones miliares de esfuerzos humanos que luchan entre sudores de sangre, destruyéndose unos á otros con horribles imprecaciones.

Este mismo batallar se os convierte á lo mejor en un gran jubilo de actividades fecundas humedadas por la esperanza de una humanidad futura, feliz, con resplandores de Arcadia.

Tiene barrios donde en el fondo de una miseria pintoresca late el odio infernalmente destructor; y otros en que la frivolidad descansa muellemente en el lujo con insincera desdén. Y de repente veis un rayo de piedad estremecer á ambos por igual y hacerles hermanos.

Al lado de una iglesia, un lupanar; y encima de éste el trabajo intenso por el pan cotidiano de una familia virtuosa; y en la buhardilla un poeta ocioso que soñando en su amor se siente rey del mundo.

A veces la ciudad se congestiona, se amontona gritando horriblemente: choca el odio calenturiento con la fuerza fría y feroz, y el terror cunde y la sangre corre por el arroyo de sus vías agitadas; mientras en un placido jardín de arrabal los niños danzan a la redonda cantando; y cuando las sombras oscurecen aquella plazuela ya soñaría, en las vías que fueran campo de batalla la gente circula en paz como súbitamente desembarachada de su reciente odio, y acude ovidada de todo á los palacios del placer brillantemente iluminados, en cuyo fondo tal vez trabajan oscuramente los gérmenes de terribles catástrofes.

En la ciudad es un mundo, el compendio de un mundo, una síntesis viviente. No es una cosa distinta de la montaña solitaria, ni del mar silencioso y cultivado, ni de la pequeña población activa, ni del yermo miserable; sino que recibe la vida de todo ello y le da alma y sentido.

Todos los que de cerca ó de lejos la aman, son sus ciudadanos, porque le dan su espíritu. El pastor en su visión maravillosa, el ambicioso en su ambición, el miserable en su esperanza, el poeta en sus ensueños, el luchador en su actividad, son los ciudadanos que han de regir la ciudad, su ciudad, la encarnación del espíritu común.

Más allá de sus límites, que no son otros que los de este espíritu mismo, puede haber otras ciudades hermanas; unidas á ella por afinidades más ó menos determinadas; puede haber un Estado político que las rija y combine bien ó mal para fines más ó menos generales; pero su vida interna es sagrada é inviolable, porque es el espíritu vivo de un mundo que es mundo por sí, anterior y superior al Estado, y á todas sus combinaciones externas.

Por esto toda acción que viniendo de fuera de la ciudad y de su espíritu intenta dirigir su vida interna, es una profanación; y el instrumento de ella ha de ser repudiado como elemento extraño y deficiente. Todo lo que en ella es odio, ó egoísmo personal, ó germen de destrucción intelectual, ha de ser estirpado y aventado.

Porque la ciudad es una unidad producida por el amor, y por el amor ha de ser regida. Y cada ciudadano de ella y de su espíritu, al ir á actuar así, puede apropiarse lo de «El Estado, soy yo» de Luis XIV, diciendo firmemente: «La ciudad, soy yo». Y la

fuerza de esta afirmación sincera de amor ha de aniquilar todos los egoísmos y bastardías y negaciones que se le pongan por delante.

J. MARAGALL

(Del Diario de Barcelona.)

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

A las nueve de la mañana de ayer dejó de existir el escribano don Bartolomé Sureda Ginart, cuyo carácter esencialmente franco y sencillo le había granjeado el cariño de cuantos le trataron, pudiendo decir de él que no deja á nadie ofendido, por cuya razón su muerte ha sido sentidísima.

Prueba de las simpatías que gozaba es el inmenso gentío que acudió á la casa mortuoria á rezar el rosario para el eterno descanso del alma del difunto y el solemne acompañamiento del cadáver á su última morada, acompañamiento el más solemne y severo, y del que formaban parte á más de los conocidos de la familia, la sociedad La Peña, el Juzgado y La Capella que al llegar al cementerio y en la capilla del mismo cantó unos solemnes responsos. Sobre el ataúd se destacaba una preciosa corona con la inscripción «La sociedad La Peña al Presidente de su Directorio».

El domingo diez de los corrientes y en el ex-convento de padres Dominicos se le celebrará solemnes funerales, costeados por La Peña, y en los que La Capella interpretará la «Misa de requiem» que con tanto éxito cantó en los funerales del P. Eustaquio de Uriarte.

Reciba la familia del señor Sureda nuestro más sentido y cordial pésame.

—A pesar de lo inseguro del tiempo, durante toda la tarde de hoy el cementerio se ha visto muy concurrido de personas que acudían á rezar sobre las tumbas de sus seres queridos que allí yacen. — Ferrer.

1 de Noviembre de 1901.

De la capital:

Por cuestión de intereses rieron ayer por la mañana dos sujetos en la plaza de San Antonio, los cuales de las palabras pasaron á los hechos, resultando uno de ellos con una extensa herida en la cabeza.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que restableció la paz entre los contendientes.

El herido fué trasladado á la casa de socorros de la Casa Consistorial donde fué curado por el médico municipal de guardia.

El agresor fué encerrado en el depósito de Capuchinos y mañana será puesto á disposición del señor Juez competente.

Nos escriben de Luca dándonos cuenta de que anteayer mientras un individuo estaba recogiendo aculemas en el predio denominado Rota de Manassé, se desprendió una roca demon-

te comunal de Csimsri la que le hirió produciéndole una herida incisa con una que le abarca toda la región posterior de la pierna derecha.

En feliz herido fué trasladado en gravísimo estado á su domicilio, por una pareja de la benemerita.

El señor Capitán general de estas islas recibió ayer los planos de ensanche de esta ciudad al objeto de que los entregue al Ayuntamiento para que éste complete algunos datos que faltan, para que el Ministro pueda luego decretar en definitiva el derribo de las murallas.

Ayer fué multado por el señor Comandante de la guardia municipal un individuo que había maltratado de obra á una hermana suya produciéndole un fuerte golpe en la cara.

Igualmente fué castigado con otra multa un individuo por tener abandonada una cabra en la vía pública.

Han sido declaradas sucias las procedencias de Liverpool por haberse declarado varios casos de peste bubónica.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente á la clase Pasiva que lo tiene consignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma que á continuación se expresa.

Días 4 y 5 de Noviembre.—Regulares (x) ilustrados, Jubilados y Cesantes.

Días 6 y 7.—Retirados en Guerra y Marina.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Notifica la del puesto de Felanig haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de la sustracción de varias aves de corral de una casa de aquella villa.

—Por la del puesto de Felanig fueron retenidos un individuo sobre quienes recaen vehementes sospechas de que sean los autores de la sustracción de unas 200 puestas á un convecino.

—La de los puestos de Algaida, Alcudia y Sóller denuncia á los Alcaldes respectivos á varios sujetos que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Por la guardia municipal, fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos, un muchacho presunto autor de varias raterías cometidas en esta ciudad.

Anoche se celebró en la iglesia Catedral la función del vía crucis, á la que acudieron numerosos fieles.

Hizo la devoción el conde don señor Compañy.

Reservó el Santísimo el Ilmo señor Obispo de esta diócesis.

El catedrático de este Instituto señor Fuset, como habia prometido nos ha remitido el siguiente despacho:

«Banyús ser mer 2 á las 9 m. Los excursionistas hemos llegado sanos y salvos.

Saludo á las familias de los compañeros de expedición. Fuset.»

Hoy hará su solemne entrada en el pueblo de Binisalem, el nuevo rector de aquella parroquia, don Miguel Tomás Contesti actual cura-párroco de San Juan.

Llegará á Binisalem en el tren de las ocho de esta mañana.

Se han hecho muchos preparativos, habiéndose levantados arcos de triunfo.

Se han nombrado comisiones para ir á recibirle, á las cuales acompañará la banda de música de la población.

En el vapor *Beiver* vino ayer el conocido comerciante catalán don Alfonso de Luna, autorizado por una importante razón social de aquella plaza, para la compra de caizado en Alaró con destino á los Americas y estuviar la manera posible de encuzar de nuevo aquella decayida industria, toda vez que se demuestra desde allí interés para esta clase de fabricación. Celebraremos que las gestiones del señor Luna obtenga feliz éxito.

El conductor de un carruaje de alquiler dió ayer en el Monnar tal número de fuertes garrotazos á una de

las caballerías que tuvo que ser increpado por varios individuos con los cuales se ensañó también aquél, llevando su merecido, pues salió con una contusión en la cabeza.

Un guardia municipal citó á uno y otros para comparecer ante el Alcalde.

Terminados los ajustes del Batallón Provisional de Puerto Rico número 3, los individuos que á él pertenecieron y se consideren con alcances, pueden solicitarlos por medio de instancia dirigida al Jefe de la Comisión Liquidadora del expresado batallón, señor Coronel del Regimiento de Balles de guarnición en Logroño, cursándola por conducto de la autoridad militar local, ó civil en su defecto.

Los herederos deberán alegar sus derechos acompañando á la instancia los documentos correspondientes con arreglo á la Real orden de 23 de Noviembre de 1896.

El día nueve del actual tendrá efecto en la Casa Consistorial de Lluçma-jor la segunda subasta para el arriendo en venta libre de todas las especies de consumos de aquel término comprendida la sal y el alcohol, aguar dientes y licores para el año 1902.

Servirá de tipo de subasta la cantidad de 125 391'29 pesetas.

Don José Balet, dueño de la Real Telefónica de Manresa ha adquirido la propiedad y concesión de la Real Telefónica urbana de nuestra ciudad.

Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo fiscal de esta Audiencia, don Cristóbal Cerquella.

Le deseamos el mejor acierto en el desempeño de tan difícil misión.

Un panteón incendiado

Ayer por la mañana circuló la noticia de que se había incendiado un panteón del Cementerio de esta ciudad.

Procuramos enterarnos del hecho y pudimos confirmar la noticia.

En la noche de anteayer la esposa del conserje se retiraba á descansar, cuando de una de las ventanas de su habitación, notó que se incendiaba uno de los panteones del cuadro octavo.

Inmediatamente el conserje acompañado de los sepultureros acudieron al lugar del incendio, que era la sepultura número 3 del cuadro octavo perteneciente á don Miguel Morey.

En dicha capilla se habían depositado, con objeto de guardarlas, gran cantidad de coronas y cirios, suponiéndose que un pájilo mal apagado prendió fuego á los materiales que se habían acumulado en dicho panteón.

Con cubos de agua se logró dominar el incendio y que no se comunicase á los panteones vecinos.

El fuego había destruido muchas coronas y cintas, varios soportes y parte del altar de la capilla. Las paredes estaban también calcinadas.

Asunto de los pescadores

Desde el jueves último ha venido habiéndose con mucha insistencia de esta materia, lanzándose de público tanto y tan variados comentarios, con graves cargos para algunas personas, que á decir verdad, hasta que hemos podido adquirir detalle oficial del hecho no nos hemos atrevido á lanzarlo á la publicidad.

Por el muelle se decía anteayer, que dos barcas del *don* en las que iban embarcados los marineros enviados por el señor Comandante de Marina lograron en aguas de Andraitx, dar caza á un vaporcito de los pesqueros en el momento en que estaba pescando en aguas absolutamente prohibidas por el señor Rovira, entablándose tal lucha en el acto de la detención, que por poco se hunde una de las barcas del *don*, á consecuencia de un choque con el vapor.

Otros, contaban que el choque había podido evitarse gracias á los gritos de los de la barca, pero que realmente se encontró á uno de los vapores pescando en aguas por completo vedadas.

Para saber la verdad de lo ocurrido.

+
Doña Maria Ignacia Magraner Jordá
Falleció el 31 del pasado mes
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.
Su afligido hermano don Pedro Antonio, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes próximo á las 11 en la Parroquia Iglesia de Santa Eulalia.
No se invita particularmente.

do, nos permitimos de nuevo la libertad de molestar á nuestro buen amigo don Josquin Rovira, quien nos manifestó el hecho de la manera siguiente:

«Mis dos marineros que como dije á Vd. había enviados en las barcas del *bon*, efectivamente estuvieron en la madrugada del miércoles y á la altura del puerto de Santafly á uno de los vapores del tren de pesca, por suponerse que ejercitaba sus faenas en aguas por mí prohibidas. No se le tuvo en las redes tendidas, sino por haber creído apreciar los de la barca, bastante tiempo antes de la detención, que habían pescado á una distancia algo inferior á la que yo había determinado, en cuyo sitio se fondeó una valiza para comprobar más tarde las distancias.

Al regresar los de la barca con personal idóneo para depurar la verdad no se encontró ya la valiza por lo que en manera alguna pudo comprobarse la veracidad del hecho.

Tan poco ha podido comprobarse que el vapor pretendiera envestir á la barca, puesto que si bien estos lo aseguran como aseguran también que no traía luz alguna, aquellos manifestaron todo lo contrario, garantizando que llevaban la luz de tope y que se detuvieron en el momento mismo de dar el alto los de la barca de *bon*.

En suma, que de este hecho no ha podido concretarse nada.

Para evitar tanto razonamiento y acabar este asunto de una vez; con parecieron el viernes en esta Comandancia, el encargado de los vapores señor Mulet y crecidos numeros de patronos del *bon*, exponiendo mutuamente sus razones, el que por eso despues de algunas horas de discusión llegaron á entenderse.

Sabedor de que el señor Gobernador tenía también desesa de zanjar esta cuestión se le propuso como intermediano, dejando acordada entrevista con él, jueves mismo por la tarde.

Afortunadamente, ésta día, resultados provechosos, puesto que al poco tiempo de discusión se dejaron acordadas una bases, que han puesto término á la contienda.

Estas bases están redactándose, pero en su parte esencial dejan convenido que los vapores no podrá pescar en una distancia menor de tres ó cuatro millas fuera de la resta que dejan las punta de Salinas y Cabo Cala Figuera quedando la bahía hasta el expresada línea para los buques de vela.

El comandante de Marina cree que en esta forma quedará por completo zanjado el asunto.

Mas tarde hemos tenido ocasión de hablar con el señor Mulet, encargado como hemos dicho, en esas lías del tren de pesca, quien nos ha hecho dísticas manifestaciones que el señor Rovira, añadiendo que no sólo esta dispuesto á que se acabe de una vez tanta rencilla, sino que los vapores sean fieles compañeros de los del *bon* y los auxilien ya en el remo que de las barcas mismas, como en la conducción de pescado al puerto, en cuantas ocasiones sea necesario.

La actitud del señor Comandante de Marina es digna del mayor elogio, dado el tacto que ha observado en esta cuestión pues hubiera podido reportar escenas desagradables.

Por nuestra parte celebramos de veras el arreglo.

Elecciones municipales

Con cierta reserva hemos procurado seguir el movimiento observado en los Circulos políticos, durante estas últimas semanas, con motivo de las próximas elecciones municipales, del cual hemos caído cuenta á nuestros abonados.

Después de muchas reuniones y cálculos entre los partidos conservador

y gamacistas, estos últimos han acordado el retraimiento absoluto.

Obedece esta determinación; según afirman unos, á una carta del señor Maura en la que aconseja á sus amigos que se dediquen mejor que acordar pactos con los conservadores, á salvar puentes para unir las distancias que existen entre los liberales. En cambio otros sostienen que es debido á la actitud tomada, por los políticos de altura negándose á figurar como candidatos.

Los conservadores se reunieron de nuevo anoche acordando en definitiva ir á la lucha.

Para candidatos se indican á los siguientes señores: don Felipe F. de Puigdorff, don Mariano Massanet, don Francisco Martorell, don Gabriel M. S. D. Pablo Serra y don Nadal Ferragut.

Persona que creemos bien enterada nos asegura que los conservadores se unirán con los liberales, á cuyo efecto han celebrado distintas entrevistas don Alejandro Roselló y don Pedro Sampol.

Los liberales continúan los trabajos, sin que hasta ahora se haya lanzado oficialmente ningún nombre para candidato.

Sin embargo, según rumores se presentarán candidatos entre otros don Martín Pou y Magraner, don Miguel M. Granada y don Andrés Barceló.

Se nos asegura que los republicanos apoyarán á los socialistas presentando en total doce candidatos.

Ayer quedaron desvanecidos los rumores circulados hasta ahora de que la Cámara Agrícola tomaría parte en la próxima lucha.

Noticias del ejército

Destinos.—El segundo teniente del cuerpo de carabineros don Antonio Caroda Nieto, ha sido destinado á la Comandancia de Mallorca.

Sueldos.—Se concede el abono del sueldo del empleo superior inmediato, desde 1.º de Septiembre, al teniente coronel de Ingenieros don Juan Roca Estades.

Retiros.—Al comandante de la Escala de Reserva don Jaime Torres Vila, se le ha concedido retiro á instancia suya.

Inútiles.—En el último reconocimiento facultativo efectuado en el Hospital Militar de Barcelona fué declarado inútil el corneta del cuerpo de la guardia civil del tercer tercio Lorenzo Bibiloni Pizá, natural de Pollensa.

Dicho individuo como recordarán nuestros lectores, es el individuo de la benemerita que en la noche del 28 de Octubre del año último, fué herido en la pierna por los revoltosos carlistas.

Precisamente el mismo día en que cumplía un año de aquel hecho se le ha declarado inútil.

Según noticias, Bibiloni solicitará el ingreso en el cuerpo de Inválidos, pues tiene derecho para ello como herido en acto del servicio.

Notas del Mar

En su último viaje que hizo el vapor *Besós* de Barcelona á Alicante y escalar le cogió el temporal, y con grandes esfuerzos pudo refugiarse en Morayta, después de haberle arrebatado el mar la mayor parte del cargamento de cubiertas y sufriendo algunas averías en la obra muerta, por cuyo motivo esta semana no vendrá á este puerto para recoger carbón.

De conformidad con lo que se propone en el Congreso marítimo internacional:

Se modifica la legislación vigente en el sentido de que los buques de vela de más de 100 toneladas de arqueo total y los de vapor de más de 200 sean mandadas por el capitán ó piloto cuyo embarque es obligatorio.

Anteyer salió del puerto de Santa Pola, donde había entrado de arribada, la polacra goleta de esta matrícula *Mazagán* que marcha con destino á Barcelona.

Anoche fondeó en este puerto procedente de Barcelona la polacra goleta *Maria* con carga general.

El capitán del vapor *Nuevo Mahón* señor Cerdona recibió ayer de M. hórr, el siguiente telegrama: reina temporal con mares muy gruesas, por cuyo motivo suspendió la salida para dicho punto hasta esta tarde á las cinco.

Por la misma causa suspendió la salida para Ibiza y Alicante hasta esta tarde á las cinco el vapor *Ealear*.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en el Oratorio de San Juan dedicadas á San Zacarías y Santa Isabel, padres del Bautista.

A las seis de la mañana exposición del Santísimo; á las siete la devoción del mes de las almas durante una misa; á las diez y media misa cantada y sermón, que dirá el P. Nicolás Reus de la Congregación de San Felipe Neri.

Al anochecer después del rosario, ejercicio de Corazón de Jesús y la reserva.

Otras funciones
En la Merced á las siete y media comunión general para esclavos del Santísimo y á las diez misa mayor cantada y sermón procesión por el interior de la iglesia, Te-Deum y la reserva.

En San Antonio de Padua, al anochecer principiará la novena del Nacimiento del Niño Jesús de Belen, con sermón por el P. Bernardo Martorell, filipense.

Visita a la Corte de Maria
A Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en la iglesia de San Juan.

A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo, á las siete la devoción del mes de las almas del purgatorio; á las diez misa cantada y durante la última misa, meditación.

Al anochecer rosario, meditación y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de Maria
A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El proyecto sobre huelgas
Madrid 2 á las 10'16

Los señores Dato, Pi y Margall y Morato opinan que el proyecto sobre huelgas del señor Gonzalez no prosperará, pues representa un retroceso.

La prensa sigue combatiendo el proyecto.

Se dice que ha molestado á los patronos y no ha satisfecho á los obreros.

González indispuesto.—Medidas sanitarias.

Madrid 2 á las 13

El ministro de la Gobernación señor Gonzalez á las doce se ha sentido indispuesto, retirándose del ministerio.

El lunes publicará la *Gaceta* una disposición dictando medidas de higiene á los Ayuntamientos.

Conferencia.—Interview
Madrid 2 á las 17

Los señores Dato y Melquiades Alvarez han conferenciado, coincidiendo en el propósito de combatir el proyecto sobre las huelgas, y el asunto de los concesionarios de Ferro-carriles secundarios.

Han visitado á los señores Villanueva y Canalejas con los cuales han celebrado una interview,

siendo la opinión de éstos que se unifique la anchura de las vías.

Los Ingleses en desgracia

Madrid 2 á las 18

Londres.—Se están haciendo preparativos para el regreso de los reyes, los cuales están entristecidos por las noticias recibidas del Transvaal, que confirman el desastre sufrido por los ingleses cerca de Pretoria, lo que pone en evidencia que empeora la situación de los ingleses en el Africa del Sur.

Paraiso y los consumos

Madrid 2 á las 18

El señor Paraiso me ha dicho que la Unión Nacional abordará la resolución del problema de los consumos en el Parlamento.

Es partidario del auxilio circunstancial á los vinos como riqueza nacional, pero que es preferible suprimir los consumos de otros artículos de necesidad fundamental.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Desastre

Madrid 2 á las 18'10

En el nuevo desastre sufrido por los ingleses en Biesbok Langun, al norte de Winburgo, murió el coronel inglés y 66 soldados.

Ademas quedaron heridos 169 soldados.

Acuerdo

Madrid 2 á las 19'30

La comisión de la Armada al conceder el retiro á los reservistas, ha acordado hacer extensivo el proyecto á los subalternos y capitanes de la reserva, anteriores al año 1895.

Los fogeneros y el marqués de Comillas

Madrid 2 á las 19'30

El representante de los fogeneros de la compañía trasatlántica conferenció largamente con el señor marqués de Comillas.

Este niega á acceder á los deseos de los obreros que proceden de mala manera, haciendo imposiciones y atentando contra la disciplina.

Senado

Madrid 2 á las 19'50

En el Senado el señor Montero Rios hace la necrología del señor Merelo, é invita á los senadores que hagan el lunes manifestaciones de simpatía hacia América.

Después de varias preguntas de escaso interés el señor marqués de Campoos escita al Senado, para que no sean infructuosos los sacrificios hechos en el rio Muni.

Se han reunido las secciones del Senado.

En el Congreso

Madrid 2 á las 19'45

> > 19'50

> > 19'55

> > 20'00

> > 20'05

> > 20'10

En la sesión del Congreso el señor marqués de Vadillo insiste en que el señor Villaverde esta conforme con la actitud tomada por los conservadores respecto á la cuestión religiosa.

Añade que sin el acuerdo del Vaticano le es imposible al Gobierno aplicar á las congregaciones la ley sobre asociaciones.

El Gobierno se cree con autoridad para mantener los derechos de los católicos y acepta el calificativo de reaccionario. La reacción es una condición de vida pa-

ra los enfermos, puesto que el enfermo que no reacciona muere.

Me extraña—añade—que á los republicanos les parezcan bien los acuerdos contrarios.

Termina diciendo que es preciso inculcar á las clases obreras los principios católicos.

El señor Marqués de Teverga rechaza el calificativo de irrespetuoso con la iglesia que se ha dado al Gobierno.

Al discutirse el mensaje del Vaticano no se ha hecho ninguna indicación de reforma del Concordato.

El Duque de Alba dice que hablará el ambiente de la calle, pues considera á la opinión pública superior á la política que ha sido contraria al país.

Se lamenta de que el Parlamento se reduzca a votar unos impuestos olvidando problemas palpitantes.

Las cuestiones religiosas y social deben resolverse á fin de evitar guerras cruentas.

Defiende la supremasía del poder civil sobre la teocracia.

Añade que es preciso recojerlos y reconstituirmos antes de pensar en aventuras.

Se lamenta también de que la educación del Rey no responda á las aspiraciones nacionales, pues inspira más dudas que esperanzas.

Este promueve varios rumores y un pequeño incidente.

El señor Moret reconoce que lo dicho por el orador está dentro de las conveniencias parlamentarias y pide que el Gobierno sea ejenuinamente nacional exortando las aspiraciones del país.

El señor Sagasta se lamenta del tono poco monárquico con que ha hablado el señor Duque de Alba. En circunstancias más difíciles que en el presente advenimiento, otros monarcas, por ejemplo la Reina Victoria entró a reinar, en la minoridad y dejó al morir el dominio de medio mundo.

Confía con el patriotismo y la buena voluntad de todos y de este modo el reinado de Alfonso XIII sera próspero y feliz.

Al levantarse la sesión se acordó que desde el lunes se destinaran dos horas á la discusión de las actas graves.

Noticias varias

Madrid 2 á las 23'30

En el Senado se ha aprobado el proyecto sobre la creación del cuerpo de gendarmería forestal.

En el Congreso se trató de la supresión de los los presupuestos extraordinarios.

En breve se firmará un decreto reglamentando lo vida económica de Fernando Poo y de las posesiones del Rio Muni, presentando á las Cortes un presupuesto colonial.

Los señores Azórraga y Beranger combatiran la ley constitutiva de la Armada.

Se asegura que al regresar el Nuncio se empezaran las negociaciones para la reforma del Concordato.

Ultimas cotizaciones

Mencheta

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 2 de noviembre.	
4 p. 00 interior perpétuo.	71 20
4 p. 00 exterior perpétuo.	77 95
4 p. 00 amortizable	00 00
Cubas 86	00 00
Cubas 90	00 00
Aduanas	00 00
Filipinas	00 00
Banco de España.	481 00
Tabacos.	393 00
Franco.	42 10
Libras	35 66
Amortizable al 5 p. 00	92 20

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner